

## **Brillante presentación tuvo ballet BAFOLCADI del CESFAM en la ciudad de Punta Arenas.**

La importancia de la Familia como uno de los principales factores protectores en la salud juvenil y la necesidad de potenciar en la comunidad, la mirada inclusiva hacia la discapacidad, fue parte de las principales conclusiones, de la intensa jornada de trabajo del Comité Regional de Salud Joven de Magallanes, que se desarrolló en el marco de la última sesión del año de este Comité.

Esta jornada fue organizada conjuntamente por UNPADE, SENADIS, la carrera de Terapia Ocupacional de la UMAG y la SEREMI De Salud, instancia que esta vez, convocó principalmente, a las Instituciones que en la actualidad, trabajan la temática de Jóvenes en la Región.

En esta ocasión, fueron los jóvenes quienes enseñaron a los asistentes, los conceptos básicos de Discapacidad, siendo este el caso del Terapeuta Ocupacional Rodrigo Martínez representante de SENADIS. A su vez, se ejecutó de manera impecable, la actividad práctica "Pónte en mi lugar" a cargo de los alumnos del segundo año de Terapia Ocupacional de la Universidad de Magallanes, dirigido por la Docente Oskarina Palma, quienes buscaron en los asistentes, a través de sus rincones educativos "Empoderar el discurso inclusivo e informado de los asistentes", sumando a esto, las ya reconocidas Pausas Saludables, a cargo del Estudiante de Terapia Tomás Latorre.

Continúa la jornada, con la amena presentación sobre los principales tips para trabajar la Promoción de la Salud con particularidades hacia la inclusión joven, a cargo del Psicólogo del Liceo Sara Braun y miembro del Consejo Asesor de Salud de la SEREMI de Salud de Magallanes, Alejandro Ojeda Gallardo.

Así también, esta jornada motivacional, presentó las experiencias de vida de los jóvenes con discapacidad, sus motivaciones, sus logros y principales desafíos, a cargo de UNPADE y del Estudiante del Instituto Superior Comercial, Hans Sporman, quien junto a la intérprete de lengua de señas Aracelli Chaura, generaron importantes impresiones para la reflexión de este Comité.

Como broche de oro, los asistentes presenciaron los frutos, del arduo trabajo de las Terapeutas Ocupacionales Johanna Almonacid y Marcia Villantureo, del Programa SENADIS del Centro de Salud Familiar de Puerto Natales, quienes sumando creatividad a la Inclusión, presentaron orgullosas, el número artístico, de del grupo de niños y adolescentes que tienen a su cargo, llamado Ballet Bafolcadi (Ballet Folclórico Capacidades Diferentes) quienes viajaron desde esa ciudad, junto a sus padres y otros familiares, contando con el apoyo de la Corporación de Educación, Salud y Menores de Puerto Natales.

La Encargada del Programa de Salud Joven de la SEREMI De Salud de Magallanes Susana Otey indicó “Esta jornada de reflexión e introductoria al tema de

Discapacidad y Salud Joven, era una necesidad sentida del Comité y claramente, no nos equivocamos.

Las conclusiones son evidentes, gran parte de la Salud de Adolescentes y Jóvenes, está en estrecha relación con los padres, madres o la familia que los acogen. Vemos los logros de los chicos de UNPADE, de Bafolcadi, Alejandro Ojeda o Hans Sporman y con ellos, hay una historia de luchas, compartida con sus seres queridos. Como Comité, vemos la necesidad de trabajar hacia una Promoción de la Salud que se extiende del joven a la familia y viceversa”.

